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韦世豪打响讨薪第一枪
12月 20日，中国

足协在官网上公示
2025 赛季职业联赛
准入第二批完成债
务清偿俱乐部名单，
一共有 13家，不在首
批名单里的中超俱
乐部长春亚泰、武汉
三镇和沧州雄狮，以
及被公认是“困难
户”的中甲广州俱乐
部等榜上有名，三级
职业联赛 54家俱乐
部悉数在列。

不出所料，第二
批名单一经公示，立
即遭到质疑，相同剧
情再演一回。

——多家俱乐部被举报清欠存疑，足协表态依规认真处理

专题撰稿
特约记者 赵睿

裁决容易执行难
俱乐部或尝试分期偿还

12 月 20 日，性格一向直爽的国
脚韦世豪在个人社交媒体上打响了

“在线讨薪”的第一枪：“中国足协，广
州队怎么过的准入？”随后，原队友杨
立瑜、严鼎皓等队员也对老东家广州
足球俱乐部发起了同样的质疑。一石
激起千层浪，沧州雄狮球员郑凯木在
个人社媒上发声：“为什么沧州雄狮可
以连续四年欠球员工资，还是依然可
以过准入名单？”获得邵镤亮等十余
名队友公开支持。据悉，还有部分中
超、中甲球员也加入讨薪的行列，只
不过没有曝光而已。

首先，有必要厘清一个容易被模
糊的概念。“公示”和“公布”虽一字之
差，但意思不完全相同，“公示”是告知
大家计划做某事，具有公开性、周知
性，用以征询意见。“公布”多为已经决
定了，昭告天下。第二批完成债务清
偿俱乐部名单的公示日期从12月20
日起，至24日结束，一共五天时间。

如相关债权人对此有异议，可在此期
间向中国足协提交相关材料，中国足
协将根据收到的材料及时处理。

中国足协在通知中公布了债权
人提交相关材料的渠道，被欠薪的
球员、教练员、俱乐部工作人员通过
提交相关材料寻求解决问题，是最
具可行性的途径。中国足协相关部
门凭借自身的能力很难完全甄别俱
乐部提交的准入材料的真实性，所
以债权人提供相应的材料，受理之
后要求俱乐部“自证清白”——提供
清欠的银行流水等。如果通过社媒
发声，仅仅是“造势”，还无法推动问
题得到实质性解决。

针对以上种种，中国足协新闻发
言人介绍，经中国足协会员协会及中
国足协审查，中国足协对第二批完成
足球行业内债务清偿俱乐部名单进行
公示，并公布了接受投诉举报邮箱，接
受社会监督。该公示名单受到广泛关

注，邮箱已收到相关投诉材料，协会已
启动快速响应机制，认真处理。如果
记者没记错的话，这是中国足协新闻
发言人首次就此问题正式公开表态，
这一点不同以往。

外界也许很好奇，已经进了“ICU
（重症监护室）”的沧州雄狮，是如何
起死回生的。沧州雄狮俱乐部很早
就向当地有关部门发出求救信号，得
到的答复是：“现在资金非常紧张，拿
不出‘九位数’的钱来挽救球队。”因
此，当时外界普遍认为沧州雄狮通过
准入审核的希望不大。

据悉，沧州雄狮近期获得了一笔
资金，优先处理了国际官司，偿还完

“外债”，国际足联解除禁令，这是中
超、中甲俱乐部的通行做法，毕竟国际
足联那里说一不二。至于“内债”，按
照以往的惯例，可能不用说大家也懂，
能拖就先拖着，拖不下去，还有曲线解
决方式，比如双方签订分期还款协议，
或协商将应偿还的金额打个折扣等。
总之，存在欠薪的俱乐部“办法总比困
难多”“年年难过年年过”的现象。

裁决容易，执行困难。所以，中国
足协在准入审核方面还要看俱乐部执
行裁决的情况，今年审核的时间范围
是“2024年10月31日前已经作出决定
或调解的国内纠纷案件将被纳入本次
准入审查范围，10月31日后作出决定
的案件将被纳入下一年度的准入审查
范围”。

中国足协在通知的最后一项中表
述：“中国足协将严格审核各俱乐部提
交的准入材料，只有通过债务清偿公

示及其他准入材料审核的俱乐部，方
可获得2025赛季职业联赛的准入资
格。”不是俱乐部上了完成清偿名单就
万事大吉了，还须满足“通过债务清偿
公示及其他准入材料审核的俱乐部”，
才发给“年检合格证”。

当然，外界目前对这个公示时间
产生了些许质疑，有观点认为这五天
公示时间其中还包括一个双休日，给
球员和债权人提供证据的时间太
短。据了解，中国足协有关部门启动
准入审核工作之后，在规定的公示期
内随时处理相关事情。债权人提交
相关材料也不是特别复杂繁琐，五天
时间够用。

事实上，在过去的几年中，为了维
持三级职业联赛尤其中超联赛的稳
定，中国足协在准入审核工作中确实
采取了一些“灵活”的方式，初衷是可
以理解的。

但是，今年的准入审核工作有了
新变化，中国足协多次公开强调“按规
矩”来，记者亲耳所闻就有两次。至于
效果如何，也只有等到准入名单正式
公布之后，才能给出最后评判，这个时

间节点大致在明年1月上旬。今年的
准入审核工作考验着维护规章制度严
肃性、公信力的力度。

特别值得注意的是，中国足协主
席宋凯日前公开表示，明年职业联赛
将“管办分离”，中国足协不再管理职
业联赛的事务，交由职业联盟（注：非
正式名称）打理。这个新机构筹备组
的牵头人今年10月上任，该牵头人长
期在地方体育系统担任领导职务，具

有较强的业务能力和丰富的管理经
验。未来职业联赛管理和运营是何种
模式暂时还没有清晰答案，理顺包括
准入审核在内的运行机制将是重点研
究的问题之一。

从某种意义上说，今年可能是中
国足球的一道“分水岭”，有一些问题
暂时还看不清楚，或暂时没有答案，比
如说完成清欠名单究竟是虚是实，“让
子弹飞一会”也不要紧。

特约记者 袁芳

在中超冬季转会期即将开始的时
候，北京国安前一段时间遭遇了小插
曲，因为原外援达布罗的转会手续费
的官司，国安遭到了FIFA的无限期转
会禁令。同时，由于临近年底，外汇管
制限额的需要，国安的外汇款没有办
法第一时间支付给对方，因此遭遇了
这一小麻烦。但是根据国安俱乐部透
露的消息，这一问题并不会对国安的
冬窗引援产生影响，球队会第一时间
协调和解决这一问题，新内援和新外
援都会及时到队。

除了达布罗的争议之外，原外援德
索萨也将国安告上了FIFA仲裁委员

会，不过关于这名国安外援的仲裁却存
在争议。在上个赛季，国安和德索萨签
订了出场条款的合同，德索萨出场20
场就可以拿到全额工资。但在赛季进
行一半的过程中，德索萨踢到第20场
后，忽然宣布因伤不能继续在北京比
赛，需要回巴西养伤，导致国安后半赛
季都是少一名外援的情况出现。

根据国安的诉求，他们认为德索
萨的出场只是18场，另外的两场出场
时间不足，不应该计算和认定为合同
条款中的出场。双方针对出场时间和
出场次数的认定有不同的争议，因此
也就产生了目前的转会争议。这一纠
纷结果究竟最终如何，还需要看FIFA
最终的裁决。但是显然，德索萨的行

为存在不职业之处，在北京效力期间，
不少国安球迷也曾经对这位傲慢的巴
西外援报以骂声。

事实上，国安的引援和备战工作，
并没有被这些情况所影响。截至目
前，国安仍然在积极地为新赛季寻找
合适的内援和外援。内援方面，国安
一直在考察国内新生代的年轻球员，
以补强边后卫、边锋等重要的位置。
外援方面，国安还需要等待新任主教
练塞蒂恩在考察球队之后，做出最后
的决策。上赛季，苏亚雷斯带队的时
候，球队采取了双外援中后卫的组合，
新赛季这样的组合是否延续，一方面
取决于球队是否可以在国内转会市场
上顺利补强心仪的国产中后卫，另一

方面也要看主教练的意见，以此决定
球队究竟如何调整。

此外，由于李可离队，池忠国年龄
已高，因此国安也在积极寻找后腰位
置的外援人选。目前，已经有不少来
自欧洲的外援简历和资料送到了国
安的案头，但是国安仍然迟迟没有下
定论，一方面是要等主教练塞蒂恩明
年1月抵达球队后，根据目前球队的
情况做出最后的定夺；一方面国安希
望能够有更多喘息的时间，看看集团
公司的财务状况。作为“永远争第
一”目标的国安而言，下赛季要想有
好的作为，冬训期间寻找好的球员，
同时为夏季窗口留出调整空
间，都非常重要。

申诉有渠道
足协首发声

管办分离后，有些工作将不再“灵活”？

与德索萨纠纷待与德索萨纠纷待FIFAFIFA裁决裁决，，国安引援着眼中轴线国安引援着眼中轴线

广州队还没给钱呢！
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